
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 9 DE NOVIEMBRE DE 1811.

LA DEDICACION DE LA IGLESIA DEL SALVADOR en Roma.

El jubileo está en la iglesia de Santo Domingo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 6 h. 51' y se pone à las 5 h. 9. Es el 24 de la luna, sale à las 11 h. 13' noche y se pone à las 9 h. 39' mañ. del 10.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à las 2 h. 17' madr. || Seg. baxa à las 2 h. 52' tarde.

Prim. alta à las 8 h. 33' mañ. || Seg. alta à las 9 h. 14' nochn.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Gibraltar 26 de Octubre. — En cartas de Sicilia del 27 de Septiembre que ha traído el paquete, se dice que S. M. la reyna ha estado muy mala, pero que al salir el correo se consideraba fuera de peligro.

La subscripcion para el Sr. Ballesteros asciende ya à 4519 duros y 4 rs. con 10 caballos, 25 sillas y 16 frenos.

Londres 16 de Septiembre. — La fuerza naval que tienen los franceses en Cherburgo se asegura que se compone de 4 navios de linea, 2 bergantines, 1 goleta, 1 cañonera y 1 prama; y en astillero dos navios de 84, y uno de 44. — La esquadra inglesa que los bloque es de dos navios de 74, uno

de 36, otro de 28 y otro de 16. — Están cruzando por las aguas del Escalda à las órdenes del almirante Young dos navios de 80, 22 de 74, 3 de 38, 1 de 36 y 3 de 18.

En 1783 se publicó en Berlin la correspondencia epistolar mas extraña que jamas se ha visto ; consistia en cartas originales de Lunáticos, no forjadas, sino recibidas por encargo particular de diferentes casas de locos.

En Adjyaghur en India un Zemindar, à quien se confiscó su propiedad por sedicioso, quitó la vida à toda su familia de 10 personas, y despues se mató con un puñal.

Algunos pasajeros que han llegado à Dovres del Havre dicen que la voz comun en Francia era que de Luis Buonaparte no se sabia el paradero, y se suponía que hubiese emigrado à Inglaterra.

En un pozo de nieve de Berwick se ha descubierto un eco muy singular, cuyos efectos en los sentidos son grandes y asombrosos. Tocando en la puerta interior el sonido se eleva y aumenta hasta que sus reverberaciones imitan los estampidos de un trueno. Un pistolete disparado despues de cerrada la puerta produce un estruendo como una andanada de un navio de linea. Algunos músicos le han probado con instrumentos, y aseguran que causa maravillas. La flauta ó violin, tocados muy suavemente producen un efecto peculiar delicioso : se reflexan los tonos con exquisita modulacion, y las notas de la voz se vibran como la harmonía de un coro.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaría de su gobierno.

Se han recibido en este dia por donativo gratuito para el vestuario del ejército : ciento noventa y cinco rs. vn. que ha remitido Don Antonio Mantilla correspondientes à varios sugetos de quienes los ha recogido el Mantilla.

Al mismo tiempo Don Francisco Garcia, que los entregó, dexó con el propio objeto cien rs. de vn. Cadiz 7 de Noviembre de 1811. — Arévalo.

AVISO AL PUBLICO.

Como el batallon ligero de Valencia y Alburquerque de mi mando se halla en el mas deplorable estado de desnudez à causa de las inmensas fatigas que en el campo de Gibraltar y Serrauia de Ronda ha sufrido ; viendo que los depositos de S. M. están por las escaseces y apuros de la nacion sin prendas para cubrir este artículo , me ha parecido conveniente (à pesar de que no se me oculta lo infinito que el patriótico pueblo de Cadiz ha contribuido para los exércitos españoles) excitan la compasion de estos habitantes á que en proporcion favorezcan esta necesidad que à las puertas de un invierno podrá causar estragos en estos buenos soldados siempre que permanezcan en la caréncia actual para cuya realizacion he tomado las venias tanto del Excmo. Sr. general en gefe , como del Sr. inspector general de infantería y participando mis desvelos en esta parte el Excmo. Sr. Gobernador de esta Plaza el Sr. D. Juan Maria de Villavicencio he encontrado que me concede el permiso para molestar este vecindario con mis súplicas ecompañado del generoso donativo de veinte mil rs. recogidos de multas y otros arbitrios que si bien son principio del caudal necesario me prometen lisonjeramente el fin de mis deseos de ver vestida mi tropa par^a lo que precederan las solemnidades siguientes.

1.^o Hallándose el cuerpo fuera de esta plaza será el depositario de los caudales que se recojan el Excmo. Sr. gobernador de ella.

2.^o Por este Sr. Excmo. se nombrará un ciudadano que acompañado de dos oficiales pidan por las casas , cuyos donativos diariamente se pondrán en el Depósito yá indicado.

3.^o Cada quatro dias se manifestará al público en los

diarios, los donativos hechos con relacion nominal de los bienhechores.

4.^o Qualquiera inversion que se haga se manifestará así mismo para que el público autor de esta buena obra vea su íntegra distribución.

5.^o Realizada la recoleccion de caudales, compra de géneros y echura del vestuario se dará un estado que demuestre al público está cumplido el objeto del interes que se toma en favorecer este cuerpo que le vivirá eternamente agradecido. Línea del Puntal 3 de Noviembre de 1811. — Juan Antonio de Baratell.

X OTRO, *El Jansenismo dedicado al filosofo rancio*. Por *Treneo Nystactes*. Este escrito es una muestra de la ilustracion à que habia llegado Sevilla, patria del autor, en esta última época. Con él queda vindicada aquella ciudad de la nota de ilusa que injustamente pudiera ponerle algun enemigo de sus glorias, creyendo que eran generales en sus teologos las preocupaciones del filosofo rancio sobre el jansenismo. El autor junta à la solidez del convencimiento la burla graciosa de los delirios que combate. Sin duda tuvo presente lo de Tertuliano : *congruit et veritati ridere, quia lætans; de æmulis suis lûdere, quia secura est.*

VENFA. A voluntad de su dueño se vende una casa situada en esta ciudad en la plazuela que nombran de la Viréy-na, señalada por comisaria con el número 24 y apreciada por los alarifes del público en 214.993 y medio rs. vn. : quien quisiere tratar de su compra acudirá à Don Francisco de Paula Hue calle de la Zanja número 136.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, por S. M., plazuela de las Tablas.